
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE
ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 03.02.2023

Aos três dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, às nove horas, na Sala 6,1
Bloco B da Escola de Engenharia Civil e Ambiental da UFG, reuniu-se ordinariamente2
o Conselho Diretor, sob a presidência da Diretora Profa. Karla Emmanuela Ribeiro3
Hora, para apreciação das pautas constantes da convocação previamente expedida.4
Presentes à reunião, os conselheiros docentes: Ademir Aparecido do Prado, Alberto5
Vilela Chaer, André Luiz Bortolacci Geyer, Andrielli Morais de Oliveira, Arthur Álax6
de Araújo Albuquerque, Carlos Alberto Lauro Vargas, Dario Queija de Siqueira,7
Denilson Teixeira, Enio José Pazini Figueiredo, Eraldo Henriques de Carvalho,8
Francisco Javier Cuba Teran, Frederico Martins Alves da Silva, Gilson de Farias9
Neves Gitirana Junior, Humberto Carlos Ruggeri Junior, Hugo José Ribeiro, Janes10
Cleiton Alves de Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato de11
Araújo, Juliana Dorn Nóbrega, Karla Alcione da Silva Cruvinel, Karla Emmanuela12
Ribeiro Hora, Kátia Alcione Kopp, Klebber Teodomiro Martins Formiga, Laís Roberta13
Galdino de Oliveira, Lilian Ribeiro de Rezende, Márcia Maria dos Anjos Mascarenha,14
Marcus André Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter,15
Maurício Martines Sales, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann, Oswaldo16
Cascudo Matos, Paulo Sérgio Scalize, Raviel Eurico Basso, Renata Machado Soares,17
Renata Médici Frayne Cuba, Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis,18
Saulo Bruno Silveira e Souza, Simone Costa Pfeiffer, Tatiana Gondim de Amaral,19
Tule César Barcelos Maia e Zenon Jose Guzman Del Prado; técnicos-administrativos:20
Alexandra Alves de Oliveira, Guilherme Aires Rodrigues, Jeovan Pereira das Virgens,21
Karolayne Peres de Melo, Nayara Pereira Rezende de Sousa, Pedro Henrique Moreira22
Cruvinel, Ricardo Sena Coutinho e Tiago de Sousa Martins; discentes: Agnes Miranda23
Garcia, Ingrid Karoline Neres Dias e Pedro Henrique de Brito Siqueira, Justificaram a24
ausência os docentes Daniel de Lima Araújo e Eder Carlos Guedes dos Santos.25
Verificado o quórum regimental, a Presidente, Profa. Karla Emmanuela Ribeiro Hora,26
iniciou a reunião pedindo aos conselheiros e conselheiras que assinassem a lista de27
presença no processo SEI n. 23070.005044/2023-01. A seguir, a Presidente pediu para28
acrescentar dois itens à pauta, sobre afastamentos para missão fora do país dos29
professores Marcus André Siqueira Campos e Paulo Sérgio Scalize, solicitação que foi30
aprovada por unanimidade. A apreciação da data de 13/01/2023 ficou para a próxima31
reunião ordinária do CD. Nos informes gerais, a Presidente atualizou sobre as novas32
atualizações do SICAD+ e orientou os docentes a abrirem chamado no Cercomp para33
obterem orientações em caso de dúvidas. Também lembrou e convidou a todos (as)34
para assistirem à defesa de memorial da professora Tatiana Gondim do Amaral, que35
ocorrerá na segunda-feira, dia 06/02, de modo remoto. A seguir, a Presidente passou a36
palavra à servidora Nayara Pereira Rezende de Sousa, que falou sobre a execução do37
PAC 2023, cuja pesquisa de preço deveria ser enviada até 22/02/2023, e do38
planejamento do PAC 2024, cujo orçamento é de de 70 mil para itens de custeio e de39
20 mil para itens de capital. A direção irá destinar os itens de capital para a40
organização das salas de reuniões (Miniauditório e a sala de reunião - sala 13/Bloco A)41
e a prioridade para os itens de custeio será comprar materiais de consumo para os42
laboratórios. A servidora ainda informou que, para realizar o planejamento do PAC43
2024, foi inserido um arquivo no drive denominado PAC- 2024 – EECA. A seguir, a44
coordenadora do curso de Engenharia Civil, Profa. Maria Carolina Gomes de Oliveira45



Brandstetter falou sobre o calendário da EECA, explicando que 06/03 é o prazo para a46
consolidação das notas referentes ao semestre 2022-2; que o semestre 2023-1 irá de47
17/04 a 24/08, com recesso nos dias 10 a 15/07; que 10/02 é o prazo final para oferta48
de disciplinas para o semestre 2023-1; que 10/03 é o prazo final para o envio dos49
planos de ensino aos chefes de departamento; que 24/03 é a data da matrícula para o50
semestre 2023-1. A professora ainda orientou que os planos de ensino podem conter -51
não de modo obrigatório - procedimentos e critérios sobre provas substitutivas e52
segunda chamada, até para conferir certa autonomia ao docente em caso de eventuais53
decisões sobre o tema. Por fim, a coordenadora de graduação falou sobre a demanda54
do NDE, que solicita discussão sobre a consolidação dos projetos pedagógicos dos55
cursos da EECA, o que envolve temas como metodologia, perfil do egresso, quebra de56
pré-requisitos e disciplinas. Dando continuidade, a Presidente passou ao item 3,57
apresentação da nova Direção do Centro Acadêmico do curso de Engenharia58
Ambiental e Sanitária. Os discentes Ingrid Karoline Neres Dias e Pedro Henrique de59
Brito Siqueira, então, anunciaram que o novo presidente do CAEAS será o aluno60
Marcos Dutra Francisco Nascimento, que não pôde estar presente na reunião. A61
Diretora da EECA, Profa. Karla Emmanuela, agradeceu aos dirigentes do CAEAS pelo62
excelente trabalho realizado na gestão anterior e desejou sucesso à nova equipe; o63
mesmo fez o Prof. Humberto Carlos Ruggeri Junior, coordenador do curso de64
Engenharia Ambiental e Sanitária. O item 4 foi retirado da pauta. A seguir, o professor65
Janes Cleiton Alves de Oliveira solicitou aprovação das normas complementares do66
edital para concurso professor DE, destinado à área de Estruturas, vaga referente à67
aposentadoria da Profa. Sylvia Regina Mesquita de Almeida. As normas foram68
aprovadas por unanimidade. Em seguida, o Prof. Joel Roberto Guimarães Vasco leu69
parecer sobre o pedido de vistas do processo SEI 23070.002328/2023-37, relativo à70
solicitação de atividade de professor voluntário na EECA, anteriormente aprovado no71
CD de 13/01/2023 e, posteriormente, desconsiderado. Este fato ocorreu em virtude do72
reconhecimento que a votação pela aprovação do parecer do professor Humberto73
Ruggeri Junior do referido processo SEI não poderia preceder o pedido de vista. Após74
contextualizar discussões anteriormente feitas sobre o tema e considerando os75
documentos atuais que integram o processo, o professor Joel Roberto Guimarães76
Vasco concluiu que não há objeto de análise para que seja feito um parecer, uma vez77
que, na interpretação do parecerista, a professora poderia continuar atuando como78
colaboradora na pós-graduação sem a necessidade do cadastramento como docente79
voluntária. Assim, ele recomendou que a Direção da EECA apresente o plano de80
prestação de serviço, elaborado em conjunto com a solicitante, para apreciação do CD81
da EECA, seguindo o Art. 3o, § 2o, inciso I da Resolução CONSUNI 08/2010. O82
parecer do professor Joel Roberto Guimarães Vasco foi aprovado por unanimidade.83
Dessa forma, decidiu-se pela retomada da discussão sobre a Resolução interna da84
EECA que trata das atividades de professor voluntário a partir da formação da85
Comissão de Revisão da Resolução de Professor Voluntário da EECA, bem como para86
avaliação do plano de trabalho do proponente das atividades voluntárias, a qual será87
composta pelos docentes Maurício Martines Sales, como presidente, Joel Roberto88
Guimarães Vasco e Lilian Ribeiro de Rezende. A criação da comissão foi aprovada89
por unanimidade. Em seguida, passou-se à formação da Comissão de Avaliação dos90
Radocs 2022, ficando assim sua constituição: o Prof. Maurício Martines Sales como91
presidente, além dos representantes de cada área, docentes Arthur Álax de Araújo92
Albuquerque, Carlos Alberto Lauro Vargas, Edgar Bacarji, Enio José Pazini93



Figueiredo, Hugo José Ribeiro, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato94
de Araújo e Ricardo Prado Abreu Reis. A formação da comissão foi aprovada por95
unanimidade. O item 8, a saber, aprovação do Radoc parcial relativo ao ano de 202296
dos docentes Frederico Martins Alves da Silva e Paulo Sérgio Scalize, foi retirado de97
pauta. A seguir, o Prof. Janes Cleiton Alves de Oliveira leu parecer indeferindo a98
solicitação de realização de segunda chamada da disciplina MESO I feita pelo discente99
Luiz Ricardo da Silva Pinheiro. O parecer foi aprovado por maioria e 10 abstenções. A100
seguir, a Presidente passou à indicação da nova direção da EECA. Apresentada a101
seguinte lista tríplice: - 1. Direção: Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter e102
vice-direção: Humberto Carlos Ruggeri Junior; 2. Direção: Andrielli Morais de103
Oliveira e vice-direção: Ademir Aparecido do Prado; 3. Direção: Márcia Maria dos104
Anjos Mascarenha e vice-direção: Joel Roberto Guimarães Vasco - , os professores105
Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter e o professor Humberto Carlos106
Ruggeri Junior foram eleitos e aclamados como diretora e vice-diretor,107
respectivamente, da Escola de Engenharia Ambiental e Sanitária para o mandato 2023-108
2027. O resultado da eleição foi aprovado por unanimidade. Em seguida, a Presidente109
solicitou a indicação de nomes para ocupar a coordenação dos cursos de Engenharia110
Civil e Engenharia Ambiental e Sanitária, cargos que serão ocupados pelos professores111
Janes Cleiton Alves de Oliveira e Raviel Eurico Basso, respectivamente. As indicações112
foram aprovadas por unanimidade. A seguir, a Presidente solicitou a indicação de um113
nome para ocupar a coordenação de estágio do curso de Engenharia Civil, ficando a114
cargo do Prof. Arthur Álax de Araújo Albuquerque. A indicação foi aprovada por115
unanimidade. Continuando, o Prof. Maurício Martines Sales leu parecer favorável à116
participação dos docentes Denilson Teixeira, Karla Emmanuela Ribeiro Hora, Klebber117
Teodomiro Martins Formiga, Nilson Clementino Ferreira e Paulo Sérgio Scalize no118
Núcleo Interdisciplinar de Pesquisa, Ensino e Extensão em Ambiente e Sociedade119
(NIPPE), do Programa de Pós-Graduação em Ciências Ambientais (CIAMB). O120
parecer foi aprovado por unanimidade. Em seguida, a Presidente informou sobre o ad121
referendum ao parecer favorável do professor Renato Resende Angelim ao projeto de122
extensão intitulado "Recuperação de Área Degradada por Processos Erosivos123
Instalados nas Margens do Córrego Abel/Basílio no Setor de Santo Hilário em124
Goiânia/GO - (Complementar)", com duração de 01/02/2023 a 31/01/2024, o qual foi125
aprovado por unanimidade. Como inserção de pauta, a Presidente informou sobre o126
afastamento do professor Paulo Sérgio Scalize para participação em evento127
internacional nos dias 21 a 28 de março de 2023, nas cidades de Lisboa e Porto, em128
Portugal, e sobre o afastamento do professor Marcus André Siqueira Campos para129
participação em evento internacional nos dias 02 a 10 de março de 2023, na cidade de130
Aveiro, em Portugal. Por fim, foi dada a palavra livre aos conselheiros e131
conselheiras, mas, não havendo manifestações, a Presidente agradeceu a presença de132
todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Ricardo Sena Coutinho, Técnico133
em Assuntos Educacionais da EECA, lavrei a presente ata que, se julgada conforme,134
será assinada por todos os presentes.135


